



# La Tierra de Segovia

Año II-1920

DIARIO INDEPENDIENTE

Número 376

## NOTICIAS CULMINANTES

### MADRID

Manifiesta el ministro de la Gobernación que se instruya expediente para extender a Valencia la supresión de Jarado, consultándose antes a la Audiencia de esa población y al Consejo de Estado.

### VALENCIA

Sea objeto de un atentado terrorista, al regresar de dar un paseo en coche por el Puerto, el ex gobernador civil de Barcelona, señor Mestre Laborde, su señora y cuñada.

Los dos primeros se hallan muy graves. La marquesa de Tejares, cuñada del conde de Salvatierra ha fallecido.

Unos sujetos desconocidos, que se dieron a la fuga, les hicieron catorce disparos.

### MELILLA

De las posiciones inmediatas a Tetuán salen para el campo cuatro columnas del Ejército. Todavía no se tienen detalles del combate, que sin duda, ha debido desarrollarse.

### EXTRANJERO

Triunfa en Londres, en las pruebas atléticas efectuadas en el Sombrero, el equipo español. Se califica este triunfo de colosal.

Nuestro embajador en Inglaterra visita la tropa victoriosa y pronuncia un discurso felicitándola.

†  
Todas las misas que mañana sábado, día 7, se celebren en la Santa Iglesia Catedral, hasta las ocho y media de la mañana, y las de diez y diez y media, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de

**Don Luis Baeza Prieto**  
(Q. E. P. D.)

Las misas gregorianas, darán comienzo el próximo lunes, en la capilla de los PP. Franciscanos (calle del Sol), a las diez de la mañana.

La familia,  
Agradecerá a sus amistades la asistencia a estos piadosos actos.

## LA COPLA SERRANA

### CANTARES

Bruto le llamaste a un mozo porque besó a tu criada.  
¡Jesús, cuanta hipocresía!  
¡Si tus ventanas hablaran!

Llevas aquí varios días y ya te has puesto moreno.  
Por querer veranear después te vas a ver negro.

Mira si es buena esta sierra: que a pesar de maldecirla te ha dado salud y fuerza.

Esos pollitos que llevan las camisas escotadas, ¡lo harán por lucir sus carnes, o por ahorrar la corbata?

Hasta en la iglesia, a los fieles, les quitas la devoción.  
Tanto te gusta exhibirte que no te importa ni Dios.

Dicen que corres de miedo en cuanto ves una vaca; ¡pero es posible, chiquillo, que a ti te asusten las astas!

Es tu cuñado jockey y tu padre corredor; tu hermano motociclista y tu novio, aviador.

Por eso dice tu abuela: desde tu padre a tu novio, aquí el que no corre vuela.

DOMINGO VELASCO

El Espinar, Agosto 1920.

## GENTE CONOCIDA



Adora el Reglamento, con fé de iluminado,  
Mantiénelo inflexible ante cualquier exceso  
¡No es este un señor López vulgar y adocenado!  
(Los de Hacienda se dicen... ¡es un Bueso!)

## Cuestiones palpitantes

El problema económico.—La carestía de las subsistencias, pero también de la existencia

### IV EL TRIGO

En nuestro artículo anterior afirmábamos que en España no hay producción suficiente ni de trigo, ni de carne, ni de pescado, ni de aves, ni de huevos, para satisfacer debidamente y a precios baratos las necesidades del consumo público, y en el presente nos proponemos

hacer algunas consideraciones en demostración de la veracidad de tal aserto en lo que concierne al dorado cereal que respecto de los demás productos alimenticios expresados, lo haremos posteriormente en sucesivos artículos,

Como por nuestra desidia, apatía e idiosincrasia peculiares y por la incuria y abandono de nuestros Gobiernos en

lo que se refiere a la administración de los intereses públicos, de que ya hemos hablado, no se ha hecho ni por parte del Estado ni por ningún organismo oficial el inventario de la nación de que hablara el insigne Costa, con el propósito de conocer a ciencia cierta el capital activo y pasivo de España para determinar la fortuna patria; como aquí no se ha formado ninguna estadística seria, verídica, de la riqueza española, ni siquiera de rama alguna de la producción nacional, nos encontramos con que ni la representación del Estado ni nadie sabía al estallar la cruenta guerra que ha assolado los campos europeos, ni sabe en el presente momento histórico con exactitud, no obstante la creación de la Comisaría de Subsistencias, convertida después en ministerio de Abastecimientos, cambiado ahora en el nuevo y flamante ministerio del Trabajo, los términos de nuestra potencialidad en producción y consumo.

No sabemos ni lo que producimos ni lo que consumimos, ni lo que poseemos, ni lo que gastamos, ni lo que tenemos, ni lo que necesitamos; y, por esto, no conocemos exactamente el número de hectáreas destinadas en el país a la producción de trigo, ni la cantidad a que asciende esta expresada en hectólitros o quintales métricos; ni el número de cabezas de las distintas especies que forman nuestra ganadería; ni las hectáreas dedicadas al cultivo de cereales ni las destinadas a pastos; ni tampoco las existentes dentro del área española con condiciones apropiadas para aumentar la superficie que sirve hoy de campo de explotación a la riqueza agrícola y pecuaria y que están empleadas en otros menesteres de menes o quizá de ninguna utilidad para el país; desconocimiento que, por desdicha, se manifiesta en muchos de los órdenes de la vida española; infiriéndose de tal estado de cosas que la administración pública es deficiente, puesto que no se lleva una detallada y perfecta contabilidad de la hacienda patria, pues que es axiomático que una buena contabilidad es la base de una excelente administración.

Sin embargo, para realizar nuestro objeto tomaremos los datos oficiales y aquellos que el estudio efectuado acerca de estas cuestiones por algunas entidades económicas nos proporcionan, y que nosotros consideramos aproximados a la verdad.

Pero antes de comenzar a estampar cifras para ilustrar nuestra opinión, queremos decir algo sobre la agricultura, industria primordial de inmensa importancia, sin la que no se puede vivir, por lo que es acreedora a que las clases gobernantes la presten su protección, y a que cuantos intervienen en la dirección de la cosa pública la dediquen atención suma. PEDRO BRAVO GALINDO  
(Concluirá)

## Obia de redención

Obreros del saber: alta la frente, bebiendo en Dios la luz de la mirada, seguid el ideal que el alma siente ¡sin que os arredre ni os detenga nada!

Obreros del trabajo que redime: trabajad cara a Dios; podedlo todo! Así, con El, llenad la obra sublime de hacer prodigios del liviano lodo.

Y vayan, en consorcio soberano, a abrir senda de paz a la conciencia, la labor de la fuerte inteligencia y la labor robusta de la mano.

La verdad, del trabajo es gran amiga! Buscadla por doquier ¡siempre adelante! Sea el afán de redención, constante y... ¡que Dios os bendiga!

REGINO MARTINEZ

# MADRID

## LA SUPRESION DEL JURADO

Habia que concluir con los atentados sindicalistas que se sucedian con una frecuencia alarmante y el Gobierno decidió en el Consejo último suspender la actuación del Jurado en Barcelona para algunos delitos, incluso el homicidio y el asesinato.

Esta es la nota política más saliente. Acerca de esa determinación del señor Dato se ha dicho que los elementos liberales eran opuestos.

Esto no debe ser verdad, por cuanto que esa suspensión es transitoria y encaminada, una vez probado que la actuación de los tribunales populares no era la más indicada para concurrir en la ciudad condal con el sangriento fantasma del terrorismo, a que este no vuelva a esgrimir el arma criminal para imponerse.

El señor Lerroux no es sospechoso de abrigar ideas reaccionarias y fue uno de los que clamaron contra esa conquista de los tiempos modernos—de que podemos vanagloriarnos—porque en este trance más bien era perjudicial, ya que dejaba impune el delito.

¿Hemos de aplaudir por esto la actitud adoptada por el Gabinete conservador? No, en modo alguno, si antes de tomarla no agotó todos los procedimientos que en su mano tiene para impedir la barbarie sindicalista. Y, ¿lo ha hecho así? Lo dudamos.

Se encontró con una amenaza del gremio patronal; la de acudir al cierre de fábricas al primer atentado que de esa clase surgiera, y optó por la medida más extrema, incliniéndose al lado de los capitalistas.

Por lo demás, la supresión momentánea del Jurado, si pone fin a ese deplorable estado de cosas en la bella capital mediterránea, bien venida sea; pero no se acostumbren mucho los Gobiernos a privarnos de tan democráticas libertades, que en otros pueblos dan positivos resultados y que aquí lo mismo pueden renáscenos, sin conuenarias definitivamente.

## Del retablo político

### El decreto sobre el tribunal popular

Es muy breve. Expone las razones que se han tenido en cuenta para dictarlo, y consta de dos artículos.

En el primero se suspende temporalmente en Barcelona el Tribunal popular para los delitos que se señalan y se cita el artículo de la misma ley del Jurado que autoriza la medida, y en el segundo se ordena que se dé cuenta del acuerdo a las Cortes.

### Aranceles judiciales

Se atiende en el Real decreto sobre aranceles judiciales, de que se dió cuenta en el último Consejo a las justas peticiones de los funcionarios, elevadas con frecuencia a la superioridad. El aumento fluctúa entre el 15 y el 20 por 100, según los casos.

### Sanclones penales contra los periódicos

Los representantes de la Prensa que visitaron al señor Bergamín, le pidieron que aplique la penalidad establecida, no sólo a los periódicos que publiquen mayor número de páginas de lo autorizado, sino también a los que cobran la suscripción a precio inferior del fijado en la disposición ministerial.

### El precio de los tejidos

Dijo un periódico madrileño de la noche, que el ministro del ramo se ocupa urgentemente de los excesivos precios del calzado, paños y tejidos en general.

## CASA DE BAÑOS

SAN FRANCISCO, 23 Segovia

## CRONICA

# El bigote entre los militares

Poco a poco, lentamente se van modernizando ciertos usos y costumbres, que se conservaban inalterables a través de los años, como una especie de *noli me tangere*, con los que nadie se atrevía a hacer alarde de indulgencia, como si se trataran de las rígidas reglas de una orden monástica.

Nos referimos al bigote de los militares.

No se concebía antes de la última guerra, que un soldado u oficial, bizarros y apuestos, formaran en las filas de sus regimientos con los rostros completamente afeitados. Había que poner cara *ferochi ad enemigo* mostrarle unas barbas hirsutas, unos bigotes muy largos, un gesto terrible, imponente y amenazador, como los antiguos *samuris* japoneses, que tapaban sus semblantes de niños sanderosos y risueños, con monstruosas caretas, para llevar el pánico a las huestes contrarias. Cuanto más feos más irresistibles. Dígalo sino el refrán que tantas mujeres practican de que *el hombre y el mono cuanto más feos más hermosos*.

Pero hoy parece ser que va a consentirse que en nuestras flamantes unidades guerreras, quienes las constituyan aparezcan con las caras completamente limpias, sin ese aire aterrador que les prestaba la excesiva abundancia capilar y, seguramente, sin esa molesta broza, nuestros soldados desfilarán tan marciales como siempre, no sufriendo por ello nada ni la disciplina militar, ni la fama de héroes, abnegados y sufridos que les distingue. Estamos muy convencidos de que los *peludos* franceses se hubieran portado tan valientemente como lo hicieron en Verdún, si al igual que las tropas británicas hubieran llevado al combate los rostros cuidadosamente rasurados, como desposados con la muerte que se disponen a recibirla, mostrándola orgullosos el cuerpo limpio y gentil.

Los ingleses nos han enseñado muchas cosas en el reciente desastre guerrero que devastó con trazas apocalípticas los campos fértiles del Norte de Francia.

Entraban en combate cantando una linda y fútil canción de *music-hall*; limpios los rostros de la sucia maleza de las barbas; vistiendo trajes más bien futbolistas que de aguerridos soldados. Los oficiales con una cayada en la diestra como pastores encargados de dirigir el humano rebaño; sin uniformes brillantes, sin cascos puntiagudos, sin botas de montar relucientes, sin deradas insignias, sin ese teatral vestuario que admiraba el extranjero en el Tempelhoff, en días de maniobras o en el *Unter der Linden* de Berlín, cuando desfilaban los cesáreos regimientos, llevando al frente sus tambores mayores, tan decorativos; cuando los husares de la Muerte y los coraceros de la Guardia Imperial hacían galopar a sus caballos con el mismo estrépito que, según nos cuenta la leyenda germánica, debieron producir los caballos de las *Waikiras* al hacer su entrada en la inmortal mansión.

Los Tommy Atkins británicos portáronse, sin bigotes y sin llamativos bordados, como buenos en las trincheras; hicieron estoleamente frente a los ataques enemigos, y nos demostraron, sin barbas espesas, sin puntiagudas perillas a lo arcabucero galó, sin pelos en el labio superior, que pasaron los tiempos en que Sansón perdió su fortaleza al tomarse el *cabello* los felinos encantos de una Dalila...

GONZALO ESPAÑA

# Atentado terrorista en Valencia

El señor Maestre Laborde, su esposa y su cuñada son tiroteados al regresar del puerto.—Fallece la cuñada del primero.—Los fueron hechos catorce disparos.—Estado de los heridos

Próximamente a las ocho de la noche regresaba del paseo del Puerto el ex gobernador de Barcelona don Francisco Maestre, conde de Salvatierra, que ocupaba un *milord*, con su esposa y su cuñada, la marquesa de Tejares.

El carruaje iba por el centro de la Avenida cuando, al llegar al paso a nivel de la línea de Barcelona, algunos individuos, apostados en las cercanías, hicieron fuego sobre el coche, hiriendo a sus ocupantes.

Al oír las detonaciones volvió el cochero la cabeza y pudo ver como escapaban dos sujetos para él desconocidos. Luego, se vieron aparecer otros dos sujetos vestidos como aquéllos de americana y llevando sombreros de paja, que esgrimían y disparaban repetidamente sus pistolas.

Estos también huyeron. Como del interior del coche partían ayes de dolor, el cochero fugó al caballo, que arrancó a la carrera, mientras se escuchaban más detonaciones.

En un auto que pasaba fueron trasladados rápidamente el señor Maestre, su esposa y su cuñada a la Casa de socorro más próxima, que es la situada en el paseo de la Glorieta.

En el momento en que llegaban a la Casa de socorro, falleció la marquesa de Tejares.

La familia del señor Maestre envió un automóvil, que recogió de la Casa de socorro al señor Maestre y a su esposa para trasladarlos a su domicilio, donde se reunieron seguidamente tres médicos.

La marquesa de Tejares, muerta por los disparos de los desconocidos, tenía treinta años, estaba casada con don José Almania y era madre de dos niños de corta edad.

De los primeros informes se deduce que los disparos hechos han sido catorce.

El carruaje presenta las huellas de bastantes balazos.

El señor Maestre sufre una herida de bala, con orificio de entrada en la pared lateral izquierda del vientre, sin orificio de salida. El proyectil ha quedado al nivel de la piel. En el lado derecho presenta otra herida en la región lumbar, también sin orificio de salida. Ambas lesiones son gravísimas.

La señora de Maestre sufre una herida en la región dorsal, sin orificio de salida, y otra en la región supraclavicular, muy grave.

Los médicos se disponen a practicar a los heridos la primera cura, sin ocultar su impresión pesimista.

# POR TIERRAS DE SEGOVIA

## San Rafael

### Fallecimiento

Ha fallecido en esta colonia la distinguida señora doña Ana Sánchez Usabiega de Ubillos.

La muerte ha sido muy sentida entre sus numerosas amistades.

Con toda sinceridad acompañamos en la pena porque pasa en estos momentos su esposo don Antonio y demás personas de la familia.

NOTA.—En la crónica anterior, titulada «La majestad caída», en vez de la cuerda de la guzla que jambrósa del príncipe desterrado, como llevaba escrito el original, salió impreso las cuerdas de la guzla, errata que creemos conveniente aclarar, pues ya es sabido que ese instrumento musical, tan corriente entre los asiáticos y que tiene la forma de un violín, consta de una sola cuerda.

**CONCURSO DE AMENIDADES**

**CUPON**

4

De la 32.ª semana del año  
Entrarán en concurso todos los trabajos en máximo de SEIS que se nos remitan acompañados de los seis cupones de la serie semanal. Se publicarán cuantas amenidades tengan gracia e interés y, entre estas, las dos mejores, serán premiadas

«Voluntad, inteligencia y laboriosidad. Querer, saber y hacer. Tales son las verdaderas ruedas de la fortuna, que no es loca, ni ciega, ni voluble, como por reflejo a ucinación les parece a los locos, ciegos y volubles, sino fiel y escrupulosa ministro de la justicia distributiva.»

**BANCO MATRITENSE**

SOCIEDAD COOPERATIVA DE CREDITO FUNDADA EN 1911

—DOMICILIO SOCIAL: MADRID—

OFICINAS EN

Aguilar de la Frontera, Alcaudete, Alcazar de San Juan, Baena, Cabra, Cazabuey, Castro del Rio, Córdoba, Granada, Guadix, Jaén, Jerez de Caballeros, Logroñán, Lugoña, Málaga, Montilla, Plasencia, Pezoblanco, Priego, Rute, San Vicente de Alcántara, SEGOVIA, Sevilla, Talavera de la Reina, Tomelloso, Torrijos, Trujillo, Valdepeñas y Valencia de Alcántara.

EMISION DE ACCIONES Y OBLIGACIONES  
de cincuenta pesetas nominales, devengando altos tipos de interés

INTERESES QUE SE ABONAN:

|                   | Por ciento |
|-------------------|------------|
| A la vista.....   | 5          |
| A tres meses..... | 5 1/2      |
| A seis meses..... | 6          |
| A un año.....     | 6 1/2      |
| A dos años.....   | 7          |
| A cinco años..... | 7 1/2      |

OFICINAS EN SEGOVIA: COLON NUM. 9

# CASTILLA Y LEON DEL EXTRANJERO

## Logroño

### Terrible tormenta

Ha descargado una terrible tormenta en toda la zona de Cervera del Río Alhama. La violencia del temporal ha destruido casas, destrozando cosechas y causando víctimas en el ganado.

Resultó muerto un niño de trece años. El ingeniero jefe de obras públicas y el comandante de la Guardia civil de la provincia han marchado a dichos pueblos para organizar los socorros oficiales.

## Palencia

### Contra el régimen de trigo y harinas

La Diputación provincial ha tomado el acuerdo, por unanimidad, de telegrafiar al presidente del Consejo protestando contra el Real decreto sobre régimen de trigo y harinas.

También acordó dirigirse a las demás Diputaciones castellanas y leonesas, para tratar de la próxima celebración de una reunión con el fin de iniciar una acción para evitar que la medida del Gobierno sea aplicada.

## Salamanca

### Las nuevas obras del ferrocarril de Avila a Salamanca

Prosiguen con actividad los trabajos de construcción de la línea de Avila a Salamanca, en su sección de Peñaranda a Avila.

El asiento de vía, colocación de traviesas y tendido de rieles, están terminados hasta pasado el monte de Narros del Castillo, a pocos kilómetros de Crespos, haciendo suponer que en el próximo mes de Septiembre quedarán concluidos y para ponerse en explotación estos 24 kilómetros de línea.

Están ya sancionadas por la Superioridad las liquidaciones de obras a realizar en la segunda sección de las tres en que está dividida la terminación de la línea; sección que comprende desde Crespos al pueblo de Aveinte, que son próximamente 22 kilómetros, y que muy pronto se darán las órdenes oportunas para el comienzo de asiento de la línea en esta segunda sección.

Estos trabajos quedarán probablemente terminados para el año próximo

## El congreso científico de Strasburgo

PARIS.—Ha tenido gran importancia el Congreso científico celebrado en Strasburgo, por los sabios que concurrieron y las interesantes comunicaciones que se presentaron.

El fisiólogo norteamericano Mr. Keating Hart, presentó un estudio acerca de la oscilación periódica de la temperatura del cuerpo humano. A las cuatro de la tarde, dicha temperatura en los individuos en estado normal, es de unos 37° centígrados, mientras que por la madrugada oscila entre 36°5 y 36°6.

Ni los elementos ni la alimentación pueden ser causa en la variación del calor humano. El señor Keating Hart dió la siguiente explicación:

«Al aceptar la hipótesis del origen marino de los seres, es fácil comprender que el germen destinado a llegar a ser hombre y que vive a cierta profundidad de las aguas marinas, experimente todas las condiciones físicas que son referentes a su estado.

La temperatura de 37 grados sería

apropiada para el hombre, en vista del calor de los mares en tiempos remotos, muy superior a la temperatura de nuestros días.» En cuanto a la oscilación diaria, el sabio hace ver como grandes cantidades de agua sometidas a la acción del sol presentan una curva térmica muy parecida a la del hombre, con un mínimo hacia las cuatro de la mañana y un máximo hacia las cuatro de la tarde. El ritmo térmico en el hombre sería resultado, pues, de la persistencia de un fenómeno ancestral que tiene su origen en lo que acabamos de decir.

Un físico conocido por sus estudios sobre el sol, Mr. Verrouet, estima la temperatura del sol en 6.000 grados, o sea el doble de la temperatura del arco eléctrico.

Según dicho sabio, hace 150.000 años, la temperatura de la tierra era once veces más elevada que hoy. El globo terrestre estaría destinado a verse recubierto de hielo dentro de 600.000 años.

## Un artículo de "Le Matin"

«Le Matin» publica un artículo en el que se da a la publicidad una conversación que hubo de celebrar con el rey de España, el día 2 de Marzo del 17, cierto personaje aliado, cuyo nombre y ce en el anónimo.

Dió así:

«Otra personalidad francesa asistía a aquella conversación, que fué transcrita y enviada al Gobierno de la República francesa el 6 de marzo de 1917.

Don Alfonso, que había hecho llamar a Palacio al personaje en cuestión, le expuso la situación militar y le hizo conocer en detalle el plan alemán, en el que figuraba la violación de Suiza, violación que debiera traer consigo el desbordamiento y la toma de las posiciones fortificadas y puestas en estado de defensa treinta meses antes.

El Estado Mayor alemán veía ya el avance en masa sobre Lyon, y la lucha llevada a las retaguardias del Ejército francés, preludio cierto del triunfo final para las armas alemanas; pero la actitud del Gobierno helvético, que hizo imposible la violación de su territorio, impi-

dió el desbordamiento del ala derecha francesa, del cual esperaba el Estado Mayor alemán el fin victorioso de la guerra.

Don Alfonso emitió después su opinión personal sobre los planes futuros de Alemania, y declaró a dicho personaje que los alemanes, sorprendidos, se preguntaban a sí mismo lo que debían hacer, y en la duda esperaban, vacilaban daban vueltas en su jaula...; pero que no esperarían mucho tiempo, algunas semanas, a lo sumo.

Su Majestad continuó hablando, manifestándole que con los medios materiales que los aliados iban acumulando—acumulación que, por otra parte, parecía realmente monstruosa—, y con la magnífica bravura desplegada por sus tropas, no era dudoso que fueran victoriosos los aliados.

—Por otra parte—añadió don Alfonso—sé que el Ejército francés cumple y cumplirá con exceso su deber. Estoy persuadido de que la acción simultánea de los aliados os dará la victoria.»

# DE TODA ESPAÑA

## Andalucía

### Málaga

#### Evasión frustrada

Los presos de la cárcel de Alora han intentado evadirse.

Hace pocos días, un vecino de una casa inmediata a la prisión denunció que por la noche se escuchaban en aquella golpes sospechosos.

Practicado un detenido reconocimiento se descubrió debajo del asiento en una de las celdas un agujero, lo suficientemente grande para dar paso a un hombre. Dicho agujero comunicaba con un tabique de la casa contigua, por donde sin duda los reclusos intentaban efectuar la evasión.

La perforación, obra de paciencia y de tiempo, estaba admirablemente disimulada con los mismos ladrillos de la pared y tierra menuda en las juntas.

Cuando los albañiles fueron a reparar el daño fueron hostilmente recibidos por los presos que los apedrearon. Tu vieron que trabajar custodiados por la Benemerita.

En la cárcel de Alora existe en la actualidad gran cantidad de reclusos.

### Huelva

#### Las fiestas colomblinas

Continúan con gran animación las fiestas colomblinas.

En el Monasterio de La Rábida se ha celebrado un certamen, siendo conducidos los colomblinos en varios remolcadores del puerto.

Presidió el acto el comandante general del Apostadero, siendo muy ovacionados todos los concursantes al certamen.

Asistieron bellas damas y se pronunciaron discursos, estudiando el secretario la personalidad de Pinzón.

El prior de La Rábida, en un breve discurso, proclamó los entusiasmos de la Orden Franciscana por el descubrimiento de América.

El presidente de la Sociedad Colombina pronunció otro discurso, recogiendo los efrecimientos del prior, pues estima que La Rábida es de todo el mundo y en ella caben hombres de todas las creencias.

El ex ministro señor Burgos y Mazo terminó hablando del esfuerzo cultural de la juventud de Huelva.

### Córdoba

#### Extraño suceso

En la calle de Gondomar ha ocurrido un extraño suceso.

A media tarde, un coche completamente cerrado se detuvo frente al colegio de las Hermanas de San Vicente de Paul. De su interior partían gritos de mujer que pedía la condujeran a la presencia del gobernador civil.

En los breves momentos que el vehículo estuvo parado, dijo la mujer que le habían expulsado unas monjas, y que el hombre y la mujer que le acompañaban, no eran de su familia.

Al aglomerarse el público, partió el coche con las cortinas echadas, y la gente se quedó comentando lo ocurrido.

Las autoridades no intervinieron en el suceso, el cual parece envuelto en el misterio. Dícese que se trata de un secuestro.

## Extremadura

### Un baile que acaba en batalla

En un baile con que se festejaba una boda en el pueblo de Hervás, dos individuos llamados Tomás Bastos y Angel Giménez, disputaron porque pretendían bailar con la misma mujer.

Los amigos de uno y otro tomaron parte en la riña, promoviéndose una reyerta general.

Se cruzaron disparos entre ambos bandos, y resultó muerto Feliciano Mazo Peralejo, están heridos Tomás Bastos, Martín Peña y el autor de la muerte del primero, un individuo llamado Eusebio López.

En el asunto interviene el Juzgado de instrucción, que ha hecho practicaa alguna detenciones.

## Baleares

### Palma de Mallorca

#### Estalla la carga de un cañón

Cuando se estaban haciendo las salvas de ordenanza con motivo de la entrada en este pueblo del buque de guerra italiano «Américo Vesputio», estalló la carga de uno de los cañones del fuerte de San Carlos.

Resultaron heridos en las manos dos artilleros y con quemaduras leves un cabo.

Los artilleros fueron conducidos al hospital.

A uno habrá que amputarle una mano.

# NOTICIAS CURIOSAS

### Cazadores... cazados

Un periódico de Londres refiere las peripecias de una cacería de tigres verificada en Bengala por una Sociedad escocesa que organizó una expedición a la India con aquel objeto.

Los tres primeros días de incursión por la selva todo fué bien. Se cobraron algunas piezas, sin más emociones que las naturales en esta clase de deportes.

Al cuarto día murió destrozado por un tigre uno de los indios que servían de ojeadores. En el quinto, hubo otra baja; también un ojeador fué hecho miga por un leopardo. Al siguiente día, tres cazadores resultaron heridos, dos de ellos gravemente, por las fieras acorraladas.

Con tan sangriento suceso se dió por terminada la expedición, cuyo resultado puede sintetizarse en la siguiente cuenta: hombres muertos, dos; heridos, tres; tigres cebados, dos; leopardos, uno.

### Las bromas pesadas

El propietario de una villa de Saint Malo se vió una noche desagradablemente sorprendido, cuando dormía a pierna suelta, por tres individuos que entraron en su dormitorio por el balcón y sin decir, naturalmente, lo que es costumbre en estos casos: «¿Se puede?»

Pero el señor Martou, que así se llama nuestro héroe, no es hombre que se ahoga en un vaso de agua... El ruido que hicieron los saltadores le despertó.

Echó mano a un revólver que tenía cerca y disparó sobre los desconocidos, hiriendo a dos de ellos.

Acudió la policía, que detuvo a dos heridos y a dos ilesos... todos los cuales eran amigos del agresor, que quisieron darle esa broma. Los tribunales intervinieron en el asunto, pero no contra los autores de la broma, sino contra el embromado, como autor de lesiones.

La broma no ha podido pasar, a ese punto llevada...

## La Concepción Venta de terrenos

SIEMPRE NOVEDADES PRECIO FIJO, TODOS NUESTROS ARTICULOS ESTAN MARCADOS CON NUMEROS SIEMPRE NOVEDADES

LIBRERÍA RELIGIOSA

Plaza Mayor, 44 y 45

En el mejor sitio de la sierra, término de Guadarrama, en la línea férrea de Villalba a Segovia, junto a la nueva estación de La Tablada y lindando con la carretera que va de Madrid a La Coruña; se venden parcelas de terreno. Tienen preciosas vistas y un panorama muy extenso.

Para precios y condiciones de venta, dirijanse a la administración de este periódico.

# LA VIDA EN LA CIUDAD

## ALGO SOBRE EL FEMINISMO

Después de distraer vuestra atención, queridas lectoras, con mis «Crónicas de Sociedad» carentes de todo sentido práctico, bueno está que mi pluma indocta, pero animada del más noble sentir rompa una lanza en pro del llamado problema feminista.

Quiero aportar yo también, mi grano de arena a la urgente obra de nuestra redención ya que mi doble condición de mujer y escritora parecen invitarme a pensar seriamente, en la solución de tan vital problema.

Es innegable que, de un lado, la propaganda entusiasta y desinteresada del culto escritor don Alberto Camba, y de otro, el éxito alcanzado en su conferencia por la ilustrada maestra de Aldehorno doña Lucía Calle de Casado, empujan a despertar a la mujer segoviana del ostracismo suicida en que se encuentra e invitan, aún a las más retraídas a pensar seriamente en el porvenir de esta noble causa en la que va la dignificación de la mujer y la felicidad del hogar.

Así lo afirman el entusiasmo que despertó el anuncio de esta conferencia y la selecta y numerosa concurrencia que premió justamente el delicado trabajo desarrollado por tan eminente escritora.

A mí entender y por ahora, ha de contribuir mucho a solucionar el problema feminista, el entusiasmo con que la mujer acude a esos actos en que se han de marcar orientaciones provechosísimas para el porvenir; dedicar nuestra atención a las conferencias que sucesivamente se den en pro de nuestro ideal y poner nuestro cariño y buena fe al servicio de tan noble empresa.

Después, y a medida que nuestros conocimientos de este problema nos lo permita, todo está en escoger el método más racional y conveniente y no cejar en nuestro empeño, hasta que el éxito corone nuestros esfuerzos. Contraproducente sería lanzarnos a la lucha por un ideal desconocido y sin orientación alguna.

Para esto, y para que todas y cada una de las mujeres sepan la conducta seguir, para que sea por todas conocido el camino de la verdadera solución, es preciso escuchar voces autorizadas, acudir a cuantos actos se verifiquen en pro de nuestras reivindicaciones, dedicar nuestros ratos de ocio, a leer obras de escritores eminentes (Severo Catalina, Concepción Arenal, etc.) y, en una palabra, dedicar siquiera al estudio de asunto tan trascendental, la mitad del tiempo que ahora dedicamos a los afeites y a la presunción, que lejos de dignificarnos, polarizan nuestras energías y nos hacen dignas de lástima a los ojos de los hombres ya que en ellos vemos muchas veces en vez del objeto de nuestros amores la solución del hambre o la conveniencia particular.

Pensad, pues, queridas lectoras, serenamente en mis palabras y no permanezcáis impasibles ante la ruina que nos amenaza y tened entendido, que el no contribuir a la solución de nuestra causa, es tanto, como despreciar nuestra felicidad.

EVA

## EL NUMERO CUATRO

Así se denomina el restaurant de Madrid donde mejor se come. Está establecido en el número 4 de la calle de Echegaray, junto al teatro Reina Victoria. Se sirven almuerzos de doce a cuatro de la tarde y las cenas de ocho a doce de la noche. Servicios a la carta. Géneros de primera calidad. Vinos y licorres de las mejores marcas.

**RAMON Y LUCIO**

Echegaray, 4, MADRID

EN BROMA

## El triunfo del feminismo

Homobona Tomatillo es una decidida partidaria del fominismo.

En su puesto de verduras de la plaza de la Cebada pone cátedra feminista en estos o parecidos términos.

—Amos que yo, soy más feminista que un viejo verde. Si a mí me se acerca un hombre, le doy con un repollo en las narices y se las pongo *talmente* como un peón de música.

—*Digasté* que sí, señá Mobona, que yo estoy *ligá canónicamente* con un badana, más vago que un guardia, y que está *parao por sécula pa siempre*.

—Como que ellos *nos tienen pa* procurar la *mantención gratuita* de balde.

Al escuchar estas majaderías, todas las verduleras de la plaza de la Cebada se emocionan y quieren llevar en hombros a la señá Homobona Tomatillo. Y de esta ovación nació la idea de pedir el voto para la mujer, con objeto de nombrar *diputada* a la Tomatillo que defendería las reivindicaciones de la mujer, frente a la tiranía masculina.

Para conseguir este ideal se organizan mítines en todas partes y manifestaciones a granel, que terminan como todas, nombrando una comisión que va a visitar al presidente del Consejo.

—Pues verá usted don Cerato, nosotras...

—Señora, yo no soy don Cerato. Yo soy don Eduardo Dato.

—Bueno, es igual. ¿Usted *m'entendío?* Pues adelante. Venimos a pedirle en nombre del gremio de verduleras que nos concedan el voto. Si *usted nos apoya u arrempuja*, le prometemos una coliflor de honor *costeá a porrateo*, para que se la ponga *usted* en el ojal del *fraque*.

—Muchas gracias, señoras. Mi volición está con ustedes. Mi espíritu no será inhóspito a vuestra impetración, a pesar de ser formulada por turbamultas ignoras e inconscias. Vayan encalmando el ánimo, y vuelvan a sus puestos a vosear solanáceas, eucurbítáceas, ranunculáceas y... ..tomatáceas. (No da más de sí la cultura presidencial.)

Claro está que el distinguido plantel de verduleras no ha entendido una palabra del *speech* ceratesco, lo cual no obsta para que a la salida del despacho oficial digan a sus compañeras:

—Chicas, ha *estao con nosotras* más dulce que el cabello de ángel, con crepé y todo. Nos ha dicho que su volición, que debe ser alguna parienta suya, está

con nosotras, que vayamos *desuvidás* y que tomemos algún salmante *pa l'ánimo*.

Aluego, al despedirnos, nos hizo tres reverencias, que creímos que se agachaba *pa* abrocharse los borceguies.

En vista del recibimiento hecho a la comisión, las verduleras se largan pacíficamente a sus domicilios, esperando la resolución presidencial.

Claro es que la resolución nunca llega, pero nosotros vamos a suponer que se ha accedido a la petición, para presentar un boceto de lo que serían las Cortes.

Está anunciada en el Congreso, una interpelación sobre subsistencias, a cargo de la *diputada* doña Homobona Tomatillo.

—Señores *diputados*: a mí, eso que dicen *sus usias* de si se exporta o se importa, a mí no me importa. Yo lo que sé es que los hortelanos me han vendido la escarola a dos perros ebrosos más que de costumbre, y como esto siga así me voy a liar a guantzozos con los dueños de los *guertos* y se va a ver negro don Florestan Aguilar *pa* encontrarles un diente.

—Ruego a S. S.—dice el presidente—se oña a la cuestión abandonando digresiones y no se excite.

—Y yo rogo al presidente que no me dijeste porque estoy criando dos gemelos a fuerza de puños, y como de resultados del sofoco *me se corte el jugo lácteo*, tendré que dejar los gemelos *pa* utilizar los puños.

El pobre de mi esposo, antes de *dinarr-la* fué y me dijo dice... Ahí te deje unos gemelos: ¡mira por ellos!

Y estoy *decidía* a mirar, hasta que me quede miope.

En este crítico instante, procedente de la tribuna pública, se oye claramente el llanto de dos tiernas criaturas.

La Tomatillo mira hacia aquel lugar, y ve a sus retreñes llorar desconsoladamente en brazos de una compañera de la plaza de la Cebada.

Homobona, heridos sus sentimientos maternales por el lloro pertinanz de su prole, no puede contenerse y rotundo, agudo y vibrante como el sonido de la trompeta del Apocalipsis, lanzó un grito desgarrador que resonó por los ámbitos de la Cámara:

—¡Agapítaaa...! ¡muda las bragas a las *creaturas* que s'hav... liquidao!

CANUTO PEREZ

## Asociación general de ganaderos Concurso

La Junta Provincial de Segovia invita a todas las personas que por su carrera, oficio o aficiones tenga alguna relación con agricultura y ganadería, a que concurren a un concurso en que se premiará la mejor memoria que plantee en forma práctica el seguro de animales aprovechando los beneficios de la Mutualidad Nacional del Seguro-agropecuario, creado por Real decreto de 9 de Septiembre de 1919 y la organización de la Asociación general de ganaderos, siguiendo sus orientaciones esbozadas en el Boletín de la Asociación, número 888 que establecen el principio de una *mutualidad absoluta* con limitación de responsabilidad y autonomía para las Asociaciones provinciales y Juntas locales. Casos que deben estudiarse:

A). Seguro de muerte generalizado a todo riesgo, inclusive caso de epizootias y a base de mutualidad.

B). Seguro de pérdida y robo.

C). *Implantación de estos seguros en las ganaderías vacuna, lanar y de cerda, así como otras clases de animales explotados en la agricultura y que hoy no disfrutan este beneficio.*

D). *Límites convenientes de estos seguros por lo que afecta a su aplicación en orden a servir de garantía para las operaciones de crédito agrícola.*

E). *Reaseguro de los seguros que no hayan establecido.*

Condiciones y bases del Concurso:

Primero. Libertad absoluta en cuanto a extensión y forma de presentar las memorias, pudiendo tratar uno, varios o todos los casos.

Se recomienda el uso de la máquina de escribir, en los trabajos que se envíen.

Segundo. Plazo para su admisión, hasta el 10 de septiembre del presente año.

Tercero. Las memorias, que deberán distinguirse por un lema, se dirigirán al señor secretario de la Junta Provincial de Ganaderos, Plaza Mayor, número 10, Segovia.

Cuarto. Se nombrará un jurado de personas competentes cuyos nombres no se harán públicos hasta después del fallo.

Quinto. A cada memoria se acompañará un sobre cerrado y lacrado, en el que se repetirá el lema en su parte exterior de la memoria y dentro de él pondrá la firma y señas del autor del trabajo.

Sexto. No se abrirán más sobres de estos que los que correspondan a los trabajos premiados, pudiendo ser recogidas las memorias no premiadas, con el recibo que se habrá dado a los presentadores.

Séptimo. Los premios adjudicados se repartirán en los días que se señalen al efecto en el concurso que se ha de celebrar en la segunda quincena de septiembre.

Se establecen dos premios: un primero de 250 pesetas y un segundo de 100, que se adjudicarán a los trabajos que el Jurado designe como *mercedores* de ellos.

La Junta Provincial

## LA JABONERIA

de los señores BRAVO HERMANOS

Carretera de Guadarrama, VILLALBA

Gran establecimiento de ultramarinos, bar y restaurant, instalado en un espacioso y nuevo edificio en el mejor sitio de Villalba. Es el punto de reunión de los veraneantes y el preferido del público por la bondad de los géneros que en él se expendien y la baratura de los mismos. Está a cinco minutos de la estación en la carretera que va al pueblo donde cruza la de Guadarrama. Hay comedores y habitaciones independientes. Hospedaje bueno y económico. Abundante surtido en accesorios para motocicletas y automóviles.

BRAVO HERMANOS

Carretera de Guadarrama, VILLALBA

(Madrid)

El precio de un calzado no debe considerarse desde el punto de vista de lo que se paga por él, sino de lo que constituyen su duración y resultado.

Compre usted su calzado en la importante ZAPATERIA LA REVOLTOSA. CERVANTES 29, (Sucesor de Ramón Cristóbal), y tendrá usted resuelto el problema del calzado.

GRANDES EXISTENCIAS PARA SEÑORA CABALLERO Y NIÑOS

## ANUNCIO

Per el presente se convoca a junta general extraordinaria a los socios de la Cooperativa Obrera Católica de esta ciudad, con el fin de tratar un asunto de interés.

La junta se celebrará hoy viernes a las ocho y media de la noche, en la Casa de los Picos.

## REFUNDICION DE CAMPANAS

Benito Peyón e hijo

EN SANTA MARIA DE RIAZA

Esta antigua casa refunde campanas con los mismos metales y sustituye las nuevas fundidas por las viejas que hay en las torres, a precios sumamente reducidos, dando la garantía de diez años si alguna rotura tuviera, siendo la nueva construcción de su cuenta y los portes de ferrocarril y encargándose de dar la dirección para su colocación.

# LA VIDA EN LA CIUDAD

## SANTORAL

Y

## CULTOS DEL DIA

DIA 6

La transfiguración de Nuestro Señor Jesucristo y Santos Sixto II, papa; Felisimo, Agapito, mártires.

En *El Salvador*.—Función solemne a su titular. A las diez y media de la mañana misa sacramental con sermón a cargo del señor don Juan Asenjo, continuando S. D. M. expuesto hasta las seis de la tarde, hora en que se reservará.

En *Corpus Christi*.—De siete a ocho de la tarde el ejercicio de costumbre de la Asociación del Culto diario al Santísimo Sacramento.

En *las Dominicas*.—A las seis de la tarde el ejercicio del cuarto día del solemne novenario a Santo Domingo de Guzmán con sermón por el M. R. padre fray Antonio Saldaña, prior de Dominicos de Valladolid.

En *la Santa Cueva*.—Misas desde las seis de la mañana y a las ocho de la tarde solemne salve y cultos especiales al Sagrado Corazón de Jesús.

En *San Miguel y Santa Eulalia*.—A las seis y media de la tarde el ejercicio sacramental de los primeros viernes.

DIA 7

En *el Santuario de la Fuencisla*.—A las ocho de la mañana misa cantada como los demás sábados del año.

## LEA USTED

"La Tierra de Segovia.."

## De la Alcaldía

### Viaje del alcalde

Hoy sale para Madrid, con el fin de gestionar importantes asuntos que afectan al Ayuntamiento, el alcalde de esta ciudad señor Guajardo, quedando encargado de la Alcaldía el primer teniente de alcalde don Lope Tablada.

### El aceite de tasa

El alcalde señor Guajardo, en vista de algunos abusos observados en la venta del aceite a precio de tasa, ha dispuesto que no puede ser expandida a una misma persona mayor cantidad de medio litro diario de ese aceite y que así se exprese en cartelones que se fijarán en sitio visible de los establecimientos.

## COMEDOR DE CARIDAD

Día 5 de Agosto de 1920.—Comida: cocido.—Cena: patatas con lentejas.

### Número de pobres socorridos

En la comida: adultos, 73; niños, 75; total, 148.

En la cena: adultos, 73; niños, 75; total, 148.

Total del día, 296.

Se vendieron 12 raciones a 0,15 pesetas una.

Costeada por la Institución.

**Rogamos encarecidamente a cuantos corresponsales y suscriptores hallen deficiencias en el servicio de nuestro periódico, las comuniquen a la administración del mismo para subsanarlas sin pérdida de tiempo.**

## DE MERCADOS

Nada concreto puede decirse sobre los precios de los principales artículos de consumo.

Los corrientes son: trigos, de 22,50 a 27 pesetas fanega; harinas, de 70 a 100 pesetas los cien kilos; cebada, de 11,50 a 16 fanega; centeno, de 17 a 23,50; garbanzos de Castilla corrientes, desde 32 a 48; vinos, de 5 a 9 pesetas los 16 litros, según región y clase; y aceites, de 25 a 28 los 11,50 kilos.

Las carnes sostienen y aún aumentan sus precios sobre las anteriores cotizaciones, debido más que nada, a la escasez de la oferta por la época de recolección en que estamos.

## VACANTE DE MÉDICO

Para la asistencia de 102 vecinos iguales, se precisa un médico en el cercano pueblo de Carbonero de Ausín, de esta provincia, que tendrá la dotación de cuatro mil pesetas anuales, cobradas y garantizadas por el Ayuntamiento de dicho pueblo.

Este anuncio se hace con la anuencia del Colegio Médico provincial, y los solicitantes podrán enviar sus instancias al señor alcalde del mencionado pueblo en un plazo de treinta días contados a partir de la fecha de inserción de este anuncio.

*Nosotros, los pobres soñadores del ideal, a falta de dinero repartimos limosnas espirituales... ¡Pocas manos se tienden a recibirlas...!*

## COPLAS DE LA CALLE

### NUESTRAS NIÑAS BIEN

He aquí de nuestras mil preciosidades varios de sus nombres y debilidades.

Quiere Eva que sea su novio hombre bueno, y Conchita, Blanco y Petra, Moreno; Angelines Calvo Anita Alemán y Gloria Gallardo he aquí su afán.

Se trabaja en vano porque sea el novio, de María, Cano de Consuelo, Franco y a Pepe le saca ver que tiene el novio de Rosario Gracia.

He aquí de nuestras mil preciosidades varios de sus nombres y debilidades.

MARIO GUILLEN SALAYA

## CASA DE SOCORRO

En el día de ayer, fué asistido en este benéfico establecimiento, el niño Mariano S. Ildro, de doce años, domiciliado en la plaza de los Huertos, número 5 de una herida cortante en el dedo índice de la mano derecha, que se produjo jugando con una máquina.

Practicada la cura, se trasladó a su domicilio el lesionado.

expresado en el capítulo preliminar el municipio de Segovia, sus regidores y caballeros, una vez ocurridas tan bárbaras escenas, enviaron comisiones de su seno a Valladolid para que protestaran ante los Gobernadores de los sucesos ocurridos, y afirmasen allí el hecho cierto y positivo de haber sido cometidos por numerosa turba de pelesires extraños a la población, de la cual habían huído en seguida por miedo a ser duramente castigados. Entre esta información auténtica, y lo resultante de aquel documento anónimo, no existe ni puede existir la menor sombra de duda. Colmenares, nada propicio a disculpar el alzamiento Comunero, atribuye tales asesinatos a la hez del vulgo, por entonces en Segovia, según él, que en parte alguna peor componerse de gente advenediza e inquieta atraída por la facilidad de los oficios de la lana, añadiendo que el cardador desalmado que facilitó la sogá con que fué arrastrado Tordesillas, murió pocos días después en la horca; prueba evidente de que, apesar de la animosidad pública contra los malos ministros, la justicia no había desaparecido aun de nuestra ciudad, la sensatez y cordura de los segovianos reprobaban aquellos crímenes, y ni Juan Bravo, ni caballero, ni regidor alguno conocido, fueron culpados como

señaló contra los Comuneros, siguió a Sandoval en este relato; y tanto por esto, como por haberse valido de documentos indubitados para referir aquel acontecimiento, según reconoce con toda imparcialidad el Sr. Danvila en su *Historia crítica y documentada*, no se puede menos de convenir en que ni el alzamiento de Segovia tiene la menor relación con el asesinato de Tordesillas, ni sucedió al propio tiempo, ni Juan Bravo promovió el sangriento motín de 30 de Mayo de 1520, ni es cierto lo que afirman Pedro Martir de Angleria y Pedro Mexia sobre este suceso, y cuyas afirmaciones dejamos anteriormente refutadas en cuanto a las fechas de la muerte de Tordesillas y al alzamiento general de la ciudad.

## II

JUAN BRAVO

La figura de este célebre segoviano es tan saliente en la historia del alzamiento de las Comunidades, como desconocidos e ignorados los detalles principales de su vida. Sábese de él únicamente que fué de noble alcurnia, regidor por derecho propio en el municipio segoviano, caballero de acostamiento o sea Contino de la casa real con cuarenta mil maravedís de sueldo por su obligación de salir a campaña con la hueste regia cuando el rey le llamara, y una de las personas de más distinción y prestigio en la ciudad por la rectitud de su proceder y la claridad de su entendimiento.

Unos años antes de la conmoción popular, cuando el Cardenal Cisneros con superior clarividencia se propuso organizar y organizó la milicia regular que hasta entonces existía, como medio de contrarrestar el poderío absorbente de los magnates y los desmanes de los pueblos, valiéndose de capitanes expertos que en diferentes provincias reclutasen soldados escogidos para aquella milicia salvadora, tronco y raíz del ejército permanente que hoy tenemos. Juan Bravo fué enviado por Cisneros a la Rioja, donde sino encontró la resistencia activa que Valladolid, Sevilla y otras poblaciones opusieron a

# LA VIDA EN LA CIUDAD

## Los secretarios de Ayuntamiento

Con motivo del ingreso de los mozos en Caja, tuvimos el gusto de saludar a bastantes compañeros que concurrieron a esta capital y antes de regresar a sus respectivos pueblos manifestáronse deseos de celebrar una reunión particular, con objeto de cambiar impresiones, ya que la Presidencia o Junta Directiva de la Asociación (a la que tengo el honor de pertenecer), dicen no damos señales de vida, precisamente, en la ocasión actual y propicia en que los secretarios, de varias provincias están trabajando sin cesar, con el fin de ver si podemos conseguir lo que con justicia venimos pidiendo hace muchos años, o por lo menos, lo esencial cual es: la estabilidad en los cargos, aumento de sueldo y creación del cuerpo secretarial, y se quejaban mis dignos compañeros (con cierta razón) de que ni el señor presidente y algunos vocales de esta Junta, no hayan cumplido lo que prometieron en la última reunión celebrada hace más de un año; cual fué secundar los trabajos de otros compañeros de provincias, uniéndonos en un todo a ellos.

A estas unánimes quejas les hice presente, que por lo que a mí respecta, no ignoran que tanto en los periódicos de esta localidad, como en algunos profesionales, he publicado artículos encaminados siempre a la censura de nuestros gobernantes que hasta la presente no han hecho otra cosa que aumentarnos trabajos mas del Estado que del Municipio, con grandes exigencias y no menos responsabilidades, retribuido todo con un sueldo (que no merece tal calificativo) de 500 pesetas «(peladas)» cantidad irrisoria y mucho mas en la actualidad en que a todo funcionario público, se le aumentaron los sueldos, hasta a los ordenanzas, que ya le tienen de canónigo; solo el secretario del Ayuntamiento continúa con el sueldo de un Sacristán, y no es de extrañar, como en muchos pueblos ocurre, que el secretario tenga que ejercer, aquel cargo y el de barbero, si quiere comer, no mucho, unas judías, pues con la Secretaría sola aviaditos estaríamos... Y terminé estas manifestaciones hechas a mis compañeros de fatigas y sufrimientos en la clase, diciéndoles, que si es cierto que nuestro presidente no ha hecho nada como ellos indicaban, tampoco han respondido al llamamiento que a los 275 secretarios se les dirigió en el mes de julio del año último, para ver con cuantos pedíamos contar «de verdad» en la Asociación, a la que solo contestaron, menos de la

mitad; los demás, también «duermen» acompañando a su presidente y dando muestras de una indiferencia y apatía sin límites (y quizá sean estos los que mas censuren a la Junta).

Hora es ya, compañeros, de que despertem «del atargado sueño en que yacen esos durmientes». Hay que imitar y unirnos a todos los de las provincias citadas, y como ya estamos hartos de burlas y sarcasmos, de promesas y frases halagadoras, hay que luchar sin tregua ni descanso para que el excelentísimo señor ministro de la Gobernación cumpla «en pocos días» como ha dicho él mismo, lo que en los momentos actuales nos promete, según acabo de leer en la Prensa, este es: *La reorganización del secretariado municipal.*

J. RIVERO VILLOSLADA

Secretario de La Lastrilla.

## Las fiestas de San Roque

El domingo 6 de este mes dará comienzo, al anochecer, el novenario de la mayordomía del glorioso San Roque establecida en la iglesia de San Millán dedicada a su titular.

El día 16 a las diez de la mañana tendrá lugar la función principal, en la que predicará el presbítero, capellán del Santuario de Nuestra Señora de la Piedad, don Simón Gómez del Barrio. Por la tarde a las siete saldrá la tradicional procesión por la carrera de doctores.

La música de capilla para estos días estará a cargo del segundo organista de la Santa Iglesia Catedral, don Emilio Bahillo.

También se celebrarán con estos días grandes fiestas profanas.

Durante los días 14, 15, 16 y 17, se celebrarán bailes de tamboril en la plaza de San Millán y en los días 16 y 18, ambos inclusive verbenas en el frontón del Puente del Verdugo, y bailes de sala en el local de Sancti-Spiritus.

Dado lo tradicional de estas fiestas, es seguro que como siempre estarán muy madísimas.

## JUZGADO MUNICIPAL

### Registro civil

Ha sido inscrita la partida de defunción de Vicenta de Pedro, de diecisiete días, y la Pedro Vidal Bravo, de setenta y cuatro años, de estado viudo. Nacimientos, ninguno. Matrimonios, ninguno.

## VENTA DE HUERTA

Se vende en buenas condiciones situada sobre el Eresma, con casa capaz, agua abundante, pudiendo a la vez, por su situación y condiciones, servir de veraneo.

Razón, en la administración de este periódico.

Teléfono de La Tierra. 143

## PERDIDA

En la noche del domingo se extravió un reloj de pulsera, de señora, desde Muerte y Vida a la Alamedilla o de ésta al Salón.

A la persona que le entregue en esta Administración se le gratificará.

## AUTOPIANO 88 NOTAS

Seminuevo. Se vende: Plaza del 4 de Agosto, núm. 2, 2.<sup>o</sup>. Horas, de cuatro a seis.

los propósitos del Cardenal Regente, pudo convenirse, y así lo escribió al propio Cardenal en carta que la historia registra, de que por entonces *más querían dinero los pueblos que libertades.*

Cumplido su cometido, con mejor fortuna que otros capitanes, volvió a Segovia, donde la vida pacífica y tranquila de ordinario se deslizaba penosamente entre el general descontento por la larga permanencia del Rey en Alemania, y más tarde por los abusos de los gobernantes, sobre todo desde las expoliaciones escandalosas del Sr. de Xevres y los demás flamencos, traídos en 1517 por el monarca. Crecientes los abusos, el descontento y la fermentación tumultuaria de las quejas populares, sucedió lo que no podía menos de suceder al enterarse la pública opinión, no sólo del propósito del rey de volver a Alemania para ceñirse aquella corona por fallecimiento de su abuelo el Emperador Maximiliano, sino por el excesivo servicio de millones concedido por las Cortes de la Coruña al poder real, mediante los cohechos y prevaricaciones de algunos Procuradores, y entre ellos, según se susurraba, los de nuestra ciudad.

En rebeldía más o menos encubierta una gran parte de la nación desde 1519, y sobrecitado el vulgo por el común disgusto y por las acaloradas instigaciones de Toledo, acaecieron en este pacífico pueblo de Segovia los trágicos asesinatos de los alguaciles Melon y Portal, y el del Procurador Rodrigo de Tordesillas en los términos que refiere don Diego de Colmenares; pero de semejantes crímenes, hijos única y exclusivamente del furor de la desmandada plebe, no es culpable directa ni indirectamente el caballeroso Juan Bravo, quien, si muchos días después aclamado y erigido Jefe de la rebelión

segoviana, y en tal concepto organiza y dirige la resistencia contra los malos gobernantes, ninguna responsabilidad le alcanza en tan horrendos sucesos, diga lo que quiera el apasionado manuscrito que guarda la Biblioteca Nacional (1). Según queda

(1) El manuscrito anónimo que guarda la Biblioteca Nacional referente a los sucesos entonces acaecidos en Segovia, faltando escandalosamente a la verdad, atribuye a Juan Bravo el haber excitado la multitud cuando se hallaba reunido el Municipio para oír a Tordesillas; que habiendo pretendido éste resistirle, le quisieron matar; y que por tal motivo se vió precisado a huir y refugiarse en la Iglesia de San Miguel, de donde las turbas que fueron en su seguimiento le sacaron con gran irreverencia del templo y le llevaron a la horca. Otro manuscrito, también anónimo, existente en la propia Biblioteca, pinta el suceso con igual inexactitud asegurando que a Tordesillas le mataron dentro del Cabildo municipal y le arrojaron por una ventana; que al caer al exterior se apoderaron del cadáver los muchachos, y que desde allí le llevaron al campo, donde a fuerza de pedradas le dejaron en estado de casi poderse enterrar.

Invencciones todas éstas, hijas de la fantasía o de la más enconada pasión contra los Comuneros, ni siquiera merecerían la pena de referirse si no se hubiese querido manchar con ellas la honra inmaculada de Juan Bravo. No; ni el valiente caudillo, ni los demás Regidores, ni persona alguna de significación en la ciudad excitaron las turbas contra Tordesillas, cuando fué a dar sus descargos al Ayuntamiento. La plebe furiosa y desmandada produjo por sí sola el motín, sin que lograran impedirle la sensatez del Municipio, ni el empeño de cuantos intentaron calmar los ánimos. El sentimiento en la población al conocer el horrible asesinato, aleja la idea de que fuera cometido como principio del alzamiento general, y la de que éste se realizase en aquel día, mucho más si se tiene en cuenta lo que en este propósito dejamos expuesto en el capítulo preliminar. El cronista Sandoval es digno de crédito en este punto, porque refiere los sucesos de aquel día según el parte detallado que remitió el Teniente Corregidor de la ciudad al Cardenal Adriano y al Consejo, que a la sazón se hallaban en Benavente. Colmenares a pesar de su animadver-

# ME OLVIDARÁS...

# NOTICIAS Y VIDA DE SOCIEDAD

Eran las nueve y media de la noche. Por el paseo del Salón desfilaban las parejas seguidas de las mamás que habían creído oportuno poner fin al paseo de la tarde, pues era jueves y tenían que salir a oír la música que según ellas era lo que les hacía más agradables las horas del paseo.

Agarrada al brazo de mamá y entre las muchas parejas que marchaban, observó a una y pudo oír unas palabras entrecortadas a ella, a mi amiga, y las de él, en cambio, eran firmes; parecía como que sin ella le sería imposible la vida ¡estaban tan llenas al parecer de verdad...

Me propuse escucharles aunque sabía que cometía una falta, pero a quien yo quería escuchar era a mi amiga, estaba triste y yo quería saber el motivo. Ella iba pálida pero siempre bonita, tenía una blanquita nacarada y sus ojos azules, de ordinario serenos, estaban rodeados por unos círculos morados... El, era alto, moreno y fornido e iba como siempre de serio y formal, aunque aquel día debiera mostrarse más alegre que de ordinario, pues aunque vestía el vistoso uniforme de Artillería lo llevaba adornado con dos estrellas y era el primer día que lo lucía.

Había aprobado...! Desde que ella lo supo se entristeció; el bien de él la apenaba y quedó sumida en una melancolía, pues ella le decía que se iría y quizá después de tantos años de amores, la olvidaría.

—¿Es posible—decía él—que puedas abrigar en tu benditísima alma esa idea...? Ah...! no sabes lo que me haces sufrir querida mía con ese temor... ¿No te he dicho siempre, vida de mi vida, que tú eres mi primer y serás mi único amor...? ¿No sabes que sin ti me sería imposible vivir...?

—Cállate, te lo suplico. Presiento dentro de mí que pronto te tendrás que arrepentir de todo eso que me dices. Es verdad que juntos nos hemos criado y que nos queremos desde nuestra infancia, pero son todos los hombres tan... ¿Tan qué? Acaba.

—Después te lo diré. Mira ya llegamos a casa; a las once estaré en la plaza con mi amiga inseparable y que tú ya conoces y seguiremos hablando de esto, y te diré en el concepto que tengo a todos... menos a tí... porque te quiero, y aunque tengo temores no puede mi corazón abrigar ninguna idea que no te favorezca.

Llegaron a casa y ellos seguían hablando en voz baja y oí que decía ella: —Es que si voy a ir para que tu te disgustes, no voy.

Las mamás se despedían hasta dentro de poco que se volverían a ver y yo no quería distraer a mi amiga (pues yo soy su inseparable) para decirle adiós. Por fin me decidí.

—Adiós querida—la dije—hasta luego que supongo te verá.

Y ella sin oírme le contestaba: —Me he arrepentido, iré a la música, te lo prometo, pero me querrás siempre...?

—¡Siempre...!

—¡Siempre? ¿Me lo prometes tú también...?

—Te lo juro...!

—Todos nos separamos, yo estaba tan preocupada con lo que había oído, que decidí no dirigir la palabra a mi amiga que no estaba menos que yo. Cené con poca gana y volvimos a salir en busca de mi amiga y su mamá, que ya nos esperaban. Nos dirigimos a la plaza; nosotras paseábamos y las mamás hablaban. El novio de ella no estaba allí. Miré a mi reloj de pulsera y eran las once en punto; que era la hora de la cita, y que mi indiscreción me hizo saber; yo veía a mi amiga que estaba pálida, su brazo temblaba, y la pregunté:

—¿Te sientes mal? ¿Quieres que nos sentemos? Estarás cansada de tanto pasear.

—No, si no es nada—decía ella esforzándose por disimular—. Es simplemente un poco de mareo que se me pasará. Hubo una pausa. Después ella continuó:

—Pero soy muy ingrata contigo que

eres mi mejor amiga, y no te he dicho que ya no me quiere tanto como antes, ya se retrasa siempre que le cito y tiempo que me olvide si es que no me olvidó ya. Mi amor de niña de cuando jugábamos al diávolo y saltábamos a la montaña, se ha convertido en otra cosa que no sé explicar, es más fuerte, más verdadero y creo que no habrá quien me lo arranque. Le quiero mucho, mucho, ¡es tan guapo! ¡y qué bien le sientan las estrellas!—proseguía como pasión.—Para él, para él solo será mi amor puro y casto y tan inocente como cuando jugábamos al corro en esta misma plaza, y mientras tocaba la música también, pero ¡qué diferencia entre el ayer y hoy...! Créeme, querida, si hubiese alguien que se pudiese en mi camino a arrancarme este amor, sería capaz de cometer las mayores locuras.

—Pero loquilla, ¿qué me quieres decir con todo eso? ¿Qué te va a olvidar...? ¿Y serás tan niña que creas semejante absurdo...? Mira, esta noche, cuando volvíamos del paseo del salón, os escuché—no me lo reprobéis—os escuché, sí, porque desde hace unos días, no eres la misma; ya no me hablas de lo feliz que eres con tu primer amor, ya no me dices como antes ¡Que dichosa soy! Cada vez nos queremos más; y yo al notar eso me propuse observar y esta noche oí que como siempre te juraba amor eterno... ¿porqué pues esos temores...? Mira si sigues así me vas a poner triste. Desecha esas ideas y ya verás que pronto le vamos venir. Quizá haya temido que hacer, o bien puede suceder que se encuentre indispuerto. No hice más que acabar de hablar cuando vi que él el enamorado celoso, venía acompañando a otra dando grandes muestras de alegría, riendo a carcajadas, como si para el tan serio y formal siempre, empezará otra nueva vida. Quise evitar ese espectáculo a mi amiga, pero al notar lo ella me interrumpió—¡Lo ves como tenía razón! ¡Ves como no me quería! No creeré a ninguno solo para él era mi cariño. ¿Y si el amor de veinte años solo en unas horas se ha disipado, como no se marchitarán todos los que de aquí en adelante pudiera tener...? Pero no, yo deliro, no querré a nadie más que a él.

—Continúa frenética—vámolos que ya llega por mi lado con la otra, y no quiero verle porque sería capaz...

—¿De qué, de que serías capaz? Acaba—dije sin dejarla terminar.

—Sería capaz de quererlo más, si me da celos.

Desde entonces mi amiga, antes alegre y bulliciosa, está triste y taciturna. Y aún me han dicho que se pasa las horas en la reja, testigo de sus primeros amores, esperando... esperando lo que no ha de llegar, porque el amor murió en otro corazón.

Y aún me han dicho que en la noche callada y sombría a través de una reja castellana, se escucha el rumor de un suspiro.

Continúa su camino el noctívago, frío e indiferente, sin sospechar que a su lado, al soplo de una tragedia, se agosta su corazón de mujer...

MARÍA DEL MAR

VISITAD  
LOS ESCAPARATES DE  
**LA GLORIA**  
ZAPATERIA DE LUJO  
CERVANTES, 36.-SEGOVIA

## Otra conferencia feminista

El próximo sábado, a las siete y media de la tarde, dará una conferencia pública en el teatro Juan Bravo, don Alberto Camba.

El tema sobre que versará la conferencia, será: «Importancia de la mujer en la vida social».

## Obsequio a Lucía Calle

Los amigos y compañeros de esta distinguida escritora han determinado obsequiarla con un almuerzo, de carácter familiar y modesto, que se celebrará el lunes próximo a la una de la tarde en el Hotel Fornos.

Las tarjetas se venden en las administraciones de los periódicos locales, al precio de cinco pesetas.

## Subasta de alumbrado

El diez de Septiembre, de once a doce de la mañana, se verificará en el salón de actos públicos del Ayuntamiento de Carbonero el Mayor, la subasta para el suministro del alumbrado público eléctrico, durante un período de diez años, y bajo el tipo de tasación de tres mil pesetas.

## Sobre edificios de escuelas

Se ha enviado una circular a los alcaldes presidentes de las Juntas locales de primera enseñanza de la provincia, recordándoles la obligación en que se hallan de participar a la sección administrativa, con toda urgencia, el importe anual que satisfacen por alquileres de los edificios donde se hallan instaladas las Escuelas Nacionales que radican en el término municipal, y si alguno no supone pago de alquiler, se especificará si está cedido gratuitamente o si es propiedad municipal o provincial.

## El Colegio de practicantes

Del Colegio Central de practicantes, vendrán el próximo domingo dos delegados, con objeto de poner al corriente de los trabajos realizados en pró de la clase, al Colegio provincial de Segovia.

Con el indicado objeto, se cita a una reunión, que se celebrará en el salón de sesiones de la Unión de Casas Sanitarias, a todos los practicantes de Segovia y su provincia, el día 8 del corriente a las cuatro de la tarde.

## Fallecimiento

Después de penosa y larga enfermedad ha fallecido el maestro de Sanchoanillo, don Isidro Fuentes Gozalo, hermano del director de la Escuela Normal de Maestros de esta capital, don Valentín, a quien, como a su atribulada familia del finado, expresamos el testimonio de nuestro sentido pésame.

## En uso de licencia

Procedente de Meilla y en uso de licencia, anoche llegó a esta capital nuestro paisano y querido amigo el capitán de infantería, don Eduardo García.

## Veraneantes

Han llegado a esta población, donde se proponen permanecer una corta temporada nuestro querido amigo y colaborador don Julio B. Outa, acompañado de su hijo y de su sobrina.

## Viajeros

Han llegado: De Madrid, el capitán de Artillería don Antonio Entero.

—De Huelva, el oficial primero del Gobierno civil de aquella capital don Manuel O. duña, acompañado de su bella y joven esposa.

—De los baños de Fitero, el procurador y ex alcalde de esta ciudad, don Juan González Salamanca.

—De Valladolid, don Luis González e hija.

—De Riaza, don Esteban Gómez.

—De Sepúlveda, don Andrés Gil, don Galo Sanz y doña María López e hijos.

—De Cantalejo, don Román de Diego.

—El general señor Martín Puente y el ex gobernador de Segovia don Justo Santos y Ruiz Zorrilla, profesor de los hijos del infante don Carlos, de Madrid.

—De Abades, don Germán Correa y señora; y don Francisco Fernández, maestro nacional.

—De Roda, el médico don Mariano Cardil.

—De Nivaria, el comerciante don Martín Calle.

—De Yanguas, el médico señor Redondo.

—De Valverde, don Pascual Tabanera farmacéutico.

—De Garcillán, la señora e hijos de don José Zamarriego, médico de dicha localidad.

—En San Ildefonso, la familia del administrador del Real Patrimonio, señor Cabrera.

—Ayer pasaron el día en Segovia la condesa de Peromoso y su hijo el marqués de Villafuerte, que vinieron en automóvil desde El Escorial, donde regresaron después de visitar el Santuario de Nuestra Señora de la Fuencisla.

—Ayer pasó el día en Segovia, nuestro activo corresponsal en Valdesimonte, don Hermenegildo García.

Han salido: Para San Ildefonso, don Antonio Membrillo, canónigo de nuestra S. I. Catedral.

—Para Madrid, el conocido industrial de Aragoneses, don Ricardo Martín.

**Chocolates Salas**  
Sabadell

GRAN FABRICA DE CACAO SOLUBLE

BOMBONES Y PASTILLAJE



De venta en los buenos y acreditados comercios de esta capital.

Los individuos y los pueblos que carecen de ideales no merecen la consideración del Presente ni los honores de la Historia.



AGOSTO

6

VIERNES

El verdadero segoviano no consiste en conocer lo nuestro, mejorar lo nuestro y defender lo nuestro, por amor a Segovia.

Al cerrar la edición

(Por telégrafo y teléfono)

(Madrid 2 madrugada)

## MUERTE DEL CONDE DE SALVATIERRA

### Hablando con el señor Dato. Inglés desvalijado. Imprudencia fatal.

#### Hablando con el señor Dato

El presidente del Consejo recibió hoy a los periodistas, a la hora de costumbre, en el ministerio de Marina.

Después de decirles que a primera hora había recibido la visita del general Carranza, que se marcha mañana para posesionarse del mando del apostadero de Cartagena, se refirió al crimen sindicalista realizado ayer en Valencia.

Manifestó que los últimos telegramas son bien tristes por lo que respecta al estado del conde de Salvatierra.

El estado de éste es desesperado, ofreciendo pocas esperanzas de vida.

«Se trata de un crimen abominable —decía el señor Dato— que ha conmovido al país entero por las condiciones de crueldad en que se ha hecho. Una señora asesinada y otra herida.

Condiciones tales de crueldad y de horror conmueven al mundo entero.

Se hacen toda clase de esfuerzos y realizan todo género de pesquisas para dar con los autores.

El ministro de la Gobernación ha pasado gran parte de la noche en comunicación con las autoridades de Valencia, teniendo al tanto de las noticias que recibía.

Repito que se tienen, desgraciadamente, pocas esperanzas de que pueda salvarse el señor conde de Salvatierra.

Este ha sido víctima del cumplimiento de su deber.

Cuanto hizo en Barcelona, ocupando aquel Gobierno civil, lo realizó ajustándose a esa norma de conducta, y el crimen abominable de que ha sido víctima es consecuencia de su gestión, viniendo a ser por tante para las autoridades y demás funcionarios que tienen a su cargo la defensa de sociedad, un estímulo más para el cumplimiento de su deber, que tiene mayor relieve cuanto más grave y más cercano esté el peligro para esas autoridades.

En la conciencia nacional ha de producir ese crimen una gran indignación y en todos los funcionarios, como hombres de honor, un mayor estímulo, como antes he dicho, para el cumplimiento de su deber.

Esos crímenes son la vergüenza de las sociedades modernas, que desgraciadamente existen en todos los países.

Cuando se despidió de los periodistas, el señor Dato les dijo que se dirigía a la Presidencia para conferenciar con el ex ministro señor Maestre, que allí le aguardaba, y con el ministro de Fomento, que había regresado esta mañana de su excursión a la provincia de Murcia.

Anunció también el señor Dato que mañana, a las diez y media de la maña-

na, se celebrará Consejo de ministros para continuar la labor del Consejo de ayer.

El señor Bergamín le había visitado esta mañana, a las diez y media, en Guerra.

A esa hora no había noticias de Marnuecos en dicho departamento.

#### Inglés desvalijado

Mr. James Walter Esthor, súbdito británico, de veintiséis años, natural de Hong Kong, llegó ayer mañana a la Corte, procedente de Sevilla, hospedándose en el hotel Paris.

Por la tarde recorrió algunas calles y paseos de Madrid, y la noche le sorprendió tomando deliciosamente el fresco en el de Rosales, después de un día de calor enervante como fué el día ayer.

Regresaba a las nueve y media, andando hacia el hotel donde se hospeda, cuando al llegar por Rosales al cuartel de la Montaña le detuvieron dos individuos, en mangas de camisa, con aspecto de jornaleros, que le pidieron lumbre.

El inglés no acertaba con lo que querían los desconocidos porque está muy lejos de dominar nuestro idioma. ¿Era una limosna?

¿Una cerilla? ¿La hora?

De repente, uno de sus interlocutores se arrojó sobre él por la espalda y le sujetó los brazos, privándole de todo movimiento defensivo u ofensivo.

Entre tanto, el otro le despojó del reloj, la cartera y el dinero, y le golpeó para atemorizarle. Inmediatamente hubieron con dirección a las afueras, amenazándole con matarle si gritaba.

Mister James Walter Esthor, repuesto del golpe, marchó a la Comisaría, donde contó lo que le había ocurrido, añadiendo que en la cartera, además de la documentación, llevaba 8.000 pesetas en billetes ingleses, chinos y españoles, aparte del reloj y cadena, que valen 1.200 pesetas.

El hecho prueba lo que tantas veces hemos repetido. Madrid está huérfano de autoridades.

#### Imprudencia fatal

El asistente de un teniente del regimiento Inmemorial del Rey recibió encargo de su amo de que le llevase a casa la pistola y el sable, de cuyas armas se había despojado al salir de guardia.

El soldado, en unión de otros compañeros, se puso a examinar la pistola en el Cuerpo de guardia de la tropa. De pronto sonó una detonación y cayó desplomado a tierra.

Los compañeros, repuestos de la terrible impresión, se apresuraron a prestarle auxilio, trasladándole rápidamente al botiquín del Regimiento.

El médico de servicio se limitó a certificar la defunción, ocasionada por herida de arma de fuego.

El proyectil había atravesado el abdomen del desventurado asistente, quien quedó muerto en el acto.

Intervino en el suceso el Juzgado militar de guardia.

## DE PROVINCIAS

#### Gravedad del señor Maestre

Valencia, 5.—En las primeras horas de la mañana se agravó extraordinariamente el señor Maestre.

A las diez, los doctores Cogolla, padre e hijo, Pallarés, Dondedet y Cujadas, practicaron al conde de Salvatierra una delicada operación quirúrgica, que duró sesenta minutos.

Por ella se vió que la bala había atravesado el hígado e intestino grueso, causando grandes boquetes en todo el vientre.

Ante la gravedad del paciente y sin que cesaran los efectos del clorofórmico, los médicos requirieron la presencia de un sacerdote.

Al aviso, acudieron los párrocos de San Sebastián y San Vicente que admi-

nistraron los auxilios espirituales al señor Maestre Laborde.

#### Estado de la esposa del señor Maestre Laborde

Los mismos médicos que habían operado al señor Maestre, practicaron una nueva cura y reconocimiento a su esposa que ha demostrado que uno de los proyectiles la entró por la espalda, rozó el vértice del pulmón izquierdo y ha quedado alojado en el cuello, que presenta una gran inflamación.

#### Los restos de la marquesa de Tejares

Valencia, 5.—El cadáver de la marquesa de Tejares, hermana política del señor Maestre, ha sido trasladado a su domicilio particular donde se ha instalado la capilla ardiente, por la que han desfilarado todas las autoridades y altas personalidades de Valencia.

Es inexacto que la policía tenga e siga hasta ahora, ninguna pista para descubrir a los autores del atentado.

#### Muerte del conde de Salvatierra

Valencia, 5.—A las cuatro de la tarde, ha fallecido el señor Maestre Laborde, rodeado de sus parientes, amigos y los médicos, que no le abandonaron un momento, resultando ineficaces sus esfuerzos para prolongar la vida del señor Maestre.

El fallecimiento de éste no ha sido comunicado a su esposa, por el gravísimo estado en que se encuentra.

La noticia circuló rápidamente por Valencia, causando indignación en cuantas personas la conocían.

Ante la casa del ex gobernador de Barcelona se ha estacionado numeroso público.

Se desconoce cuando se celebrará el entierro del señor Maestre, suponiéndose se sea mañana cuando se verifique.

#### Clausura del Consejo de la Liga de las Naciones

San Sebastián, 5.—Con toda solemnidad se ha celebrado esta tarde la sesión de clausura del Consejo de la Liga de las Naciones.

Nuestro delegado señor Quiñones de León, pronunció un notable discurso recabando para España la primacía de la idea de asociación de las Naciones, que lanzaron al pueblo Alfonso X el sabio y Jovellanos, en sus obras, para defender a la humanidad del ataque de los poderosos y que posteriormente se inició en el Consejo de Versalles.

El señor Quiñones de León, fué muy felicitado por los delegados extranjeros.

|   |  |                            |  |
|---|--|----------------------------|--|
| <b>LA SUIZA</b>   |  | <b>BAUSA</b>               |  |
| DIA 6   |  | DIA 6                      |  |
| CUBIERTO DEL DIA  |  | HELADOS DEL DIA            |  |
| Tortilla a la finas hierbas<br>Merluza a la vizcaina<br>Ternera con patatas chateau<br>Postre<br>Pan y vino, aparte<br>Precios 3 pesetas. |  | LIMON<br>MANTECADO<br>PIÑA |  |
| Café-Restaurant   |  | La Sulza                   |  |
| PLAZA MAYOR   |  | N.º 42                     |  |